
Carême dans la ville
S'arrêter, grandir dans la foi

Comment l’Esprit Saint fait de
nous des témoins ?

Connaissez-vous Étienne, premier martyr chrétien et figure inspirante des débuts de
l’Église ? Il a toute sa place à nos côtés aujourd’hui. Dans cette vidéo, le frère Olivier Catel

nous présente Étienne, son zèle, son courage et son discours puissant.

Sur ses traces, découvrons ensemble comment l'Esprit Saint nous transforme en témoins,

poussés par le souffle de l’Esprit qui nous donne la force d’affronter les épreuves.

N'hésitez pas à partager cette vidéo pour inspirer d'autres personnes à vivre leur foi avec

courage et conviction.

Que cette vidéo vous encourage à être des témoins de l'amour de Dieu dans votre
quotidien !

Couvent de Jérusalem

frère Olivier Catel

https://www.caremedanslaville.org
https://www.youtube.com/watch?v=bbisMCp05hY


Bien fraternellement

Sœur Anne-Claire Dangeard

Poursuivez votre découverte de la Parole de Dieu avec le frère Jacques Pérennès et la Bible
en continu.

Si vous ne parvenez pas à voir la vidéo, regardez-la directement sur Youtube
en cliquant ici

-------------------------------------- 

“Mais rempli d’Esprit Saint, Étienne fixant les yeux au ciel vit la gloire de Dieu et Jésus debout

à la droite de Dieu.” (Ac 7, 55)

Comment l’Esprit-Saint fait-il de nous des témoins dans les moments difficiles ? C’est ce que

nous méditons en suivant saint Étienne, le premier des martyrs.            

Au tout début de l’Eglise, les apôtres, autour de Pierre, gouvernent et enseignent l'ensemble

des disciples. Mais voilà, il ne faut pas seulement veiller à la prédication mais il faut aussi

répondre aussi aux besoins de tous.

Les apôtres ne peuvent pas tout faire: “Mais les douze ayant convoqué la foule des disciples

dirent : Il n'est pas juste que nous délaissions le verbe de Dieu  et que nous vaquions au

service des tables. Examinez donc parmi vous, frères, sept hommes de bon témoignage

pleins d’esprit et de sagesse que nous établirons dans cet ouvrage” (Ac 6, 2-3)

Il existe alors deux groupes de disciples, ceux qui parlent hébreu et ceux qui parlent grec.

Cette situation montre bien les deux réalités du judaïsme à l’époque de Jésus: des Juifs qui

habitent en Palestine, de langue hébraïque ou araméenne, et des Juifs de langue grecque,

comme saint Paul.

Les apôtres décident donc de nommer sept diacres, c’est-à-dire “serviteurs” en grec, qui vont

s’occuper du “service des tables” et des veuves, pour les fidèles de langue grecque qui se

sentent délaissés. Parmi eux, Étienne, ou “Stéphane” en grec, c’est-à-dire le “couronné”: en

effet, il sera le premier à recevoir la couronne du martyre.  

Comme le montre la fresque du bienheureux Fra Angelico, ils font le lien entre l’intérieur de

l’Eglise et le service au dehors.             

Très vite, Étienne, rempli de l’Esprit, commence en fait à prêcher la Parole. Il était “plein de

grâce et de force” (Ac 6, 8) et “faisait des prodiges et de grands signes parmi le peuple” et

ses contradicteurs “ne pouvaient résister à la sagesse et à l’Esprit par lequel il parlait.” (Ac 6,

10)

Étienne attire la colère des autorités juives, est arrêté et jugé. Dans un discours magnifique, il
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les accuse de refuser Dieu: “Hommes à la nuque raide et incirconcis de cœur et d’oreille vous

résistez toujours à l’Esprit-Saint : tels vos pères, tels vous-mêmes !” (Ac 7, 51)

Étienne, premier martyr c’est-à-dire témoin, est rempli de l’Esprit et annonce la Parole de

Dieu, il exhorte ses bourreaux à accueillir ce même Esprit-Saint. Il est condamné à la

lapidation et meurt

Sommes-nous capables, comme Jésus et Étienne, de pardonner à ceux qui nous font du

mal?

Au XXe s., le compositeur russe Stravinsky met en musique la mort d’Étienne. Il accorde la

plus grande importance au texte en s’attachant à reprendre chaque mot des Actes des

apôtres. Sa musique est au service de la Parole de Dieu. Ecoutons-le. 

Exemple certes extrême, Étienne est le modèle du chrétien qui, rempli de l’Esprit et de la

sagesse de Dieu non seulement traverse les difficultés mais témoigne jusqu’au bout de sa

foi. 

N’ayons pas peur de parler de notre foi. Soyons convaincus que l’Esprit est en nous. Il nous

accompagne et nous donne la force de témoigner même si c’est parfois difficile ou

dangereux.             
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